



# 3eme Dimanche TO – le 22 janvier 2023 - Cycle A DIMANCHE DE LA PAROLE

## CHANGE TA VIE



### A PARTIR DU MONDE, LAISSE ET CONTINUE

#### AMBIANCE

Célébrons le dimanche de la Parole, elle nous apprend et nous stimule à devenir Miséricorde. Nous célébrons aussi la Semaine d'unité pour les chrétiens, en dépassant les frontières, divisions, différences. Et aujourd'hui la Parole nous invite à la conversion, à changer, à chercher chemins de rencontre dans l'espace unique de Dieu.

Dans toute cette perspective, faisons silence, ne faisant qu'un avec Dieu, avec l'humanité. Réveillons nos meilleurs vœux, faisons tout ce qui est possible et qui est entre nos mains. Rêvons et laissons les autres rêver. Empruntons de nouveaux chemins. Faisons de ce moment le moment opportun pour changer et reprendre tout le meilleur de ce que nous pouvons être, faisons de cet espace, l'espace de Dieu, notre manière habituelle d'être.

**CHANT.** En el mismo barco – Brotes de Olivo

<https://www.youtube.com/watch?v=sUvBrwRd3ZQ>

## **EVANGILE —Mateo 4, 12 – 23. 21**

« Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple. »

### **Approfondissons l'évangile**

Nous sommes au chapitre 4 de l'évangile de Matthieu. Nous nous souvenons des trois premiers chapitres : d'abord une longue généalogie qui resitue Jésus dans l'histoire de son peuple, et en particulier dans la descendance de David ; ensuite l'annonce faite à Joseph par l'ange du Seigneur « Voici que la Vierge concevra et enfantera un fils auquel on donnera le nom d'Emmanuel, ce qui se traduit Dieu avec nous ».

Et tous les épisodes suivants redisent ce message d'accomplissement, chacun à leur manière : la visite des mages, la fuite en Egypte, le massacre des enfants de Bethléem, le retour d'Egypte et l'installation de Joseph, Marie et l'enfant Jésus en Galilée, à Nazareth... la prédication de Jean-Baptiste, le baptême de Jésus. Et nous voilà tout préparés à entendre le texte d'aujourd'hui. La ville de Capharnaüm est en Galilée, au bord du lac de Tibériade. Mais les préoccupations de Matthieu ne sont pas d'ordre

géographique : il veut nous faire découvrir quelque chose de beaucoup plus important : oui, enfin la lumière s'est levée sur Israël et sur l'humanité tout entière. Le salut de Dieu, apporté par le Messie, rayonnera sur toutes les nations.

Et c'est pour cela Matthieu utilise deux phrases du Rituel du couronnement d'un nouveau roi pour évoquer l'arrivée de Jésus : « Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays de l'ombre et de la mort, une lumière s'est levée. » Manière de nous dire que le vrai roi du monde est venu habiter chez nous.

Matthieu annonce déjà en quelques mots le déroulement des événements qui vont suivre. Il nous montre bien deux choses : premièrement que toute la vie du Christ est sous le signe de la persécution... mais deuxièmement aussi, la victoire finale sur le mal : de la souffrance et de la mort, Dieu fait surgir la Vie. Effectivement, dans l'épisode d'aujourd'hui, qui nous relate le début de la vie publique de Jésus, nous sommes à un grand tournant ; avec l'effacement de Jean-Baptiste et le début de la prédication de Jésus, l'humanité a franchi une étape décisive : du temps de la promesse nous sommes passés au temps de l'accomplissement. **« Le Royaume de Dieu est là ! » et, pour faire connaître cette Bonne Nouvelle, Jésus compte sur des témoins, des hommes qu'il choisit pour être ses collaborateurs, il associe les apôtres à sa mission de Sauveur.**

### Contemplation Imaginative

- Lis le texte doucement, imagine la situation, l'entourage. Écoute les mots de Jésus, il t'appelle ? Comment est sa voix ?
- Quels sont les mots qui résonnent en toi ?
- A quoi te sentes-tu appelée ? Qu'est-ce que tu as besoin de convertir en toi ?

### MUSIQUE AMBIENCE.

Angels to Guard You – KENDRA SPRINGER

[https://www.youtube.com/watch?v=vhQfV8WL\\_KQ](https://www.youtube.com/watch?v=vhQfV8WL_KQ)

---

PLACÉES DANS CE MONDE \_\_\_\_\_ TU INSPIRES MA VIE

## DANS L'ESPACE DE DIEU

Entrez dans l'espace de Dieu,  
pour te suivre Seigneur,  
est plus que de t'imiter.  
Te suivre, Seigneur, c'est  
quitter, sortir de  
l'environnement facile qui  
nous entoure pour entrer  
dans l'espace de Dieu.  
Te suivre signifie changer,  
pour être converti, pour être  
proche de Toi.  
Te suivre, c'est t'écouter,  
parce que c'est Toi qui  
appelle.  
Te suivre, c'est ne pas nous  
conformer,  
c'est d'accepter, de lâcher  
prise.  
Te suivre, c'est lâcher prise  
de tout ce qui nous lie,  
de ce qui ne nous permet pas  
de grandir.  
Te suivre, c'est faire un  
chemin,  
pour écouter, pour partir afin  
de suivre.  
Dans ton espace, Seigneur,  
à ta façon, Seigneur,

en rêvant avec toi  
que la vie est possible ;  
donné, partagé, cédé.  
Te suivre me place dans la  
sphère de ce qui est différent,  
de ce qui n'est pas logique  
de ce qui se fait par instinct.  
Te suivre me conduit vers le  
monde,  
à ce monde qui est à nous,  
à ce monde qui change et que  
nous construisons encore.  
Te suivre m'invite à continuer  
de te suivre.  
Ma vie est ainsi,  
dans la mesure où je te  
choisit.  
Dans la mesure que je  
m'identifie avec Toi,  
dans la mesure que tu es  
tout pour moi.  
Que ta place Seigneur, celle  
qui nous accueille toujours  
soit de tous et pour tous.  
Nous pouvons le rendre  
possible !  
Il faut le faire!

**CHANT. HACE FALTA GENTE - Cristóbal Fones, SJ**

<https://www.youtube.com/watch?v=d3ARsOtG02Q&t=55s>

**MI LUZ - SALOMÉ ARRIBITA**

<https://www.youtube.com/watch?v=txRNzN3JGVM>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**

C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA  
(España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION